

Echos de la semaine



28 août — ETRANGER — La rumeur circule que le baron Komura a reçu de Tokio instruction de ne plus exiger l'indemnité de la Russie. La nouvelle cause grand émoi à Portsmouth.

—Le steamer américain "Peconic" est perdu corps et biens près des côtes de la Floride, au milieu d'une tempête.

—E. Cronier, le roi du sucre, se suicide à Paris.

—Un ukase impérial russe ordonne la mobilisation de nouvelles troupes ainsi que les réserves.

—Kouropatkin abandonne le commandement de son corps d'armée en Mandchourie.

—M. Thompson, ministre de la marine française, vient d'ordonner la mobilisation de deux croiseurs, qui seront dirigés sur un port du littoral marocain.

—Au cours d'une répétition générale au Théâtre Métropolitain à Berlin, une plateforme élevée de 16 pieds s'est écroulée et sur trente artistes qui se trouvaient sur la plateforme vingt ont été blessés.

—Aujourd'hui s'ouvre à Bruxelles un congrès international de paix et d'arbitrage.

INTERIEUR — Un jeune homme de Québec, fils de M. John Mountain, officier des douanes, se noie aux Sept Îles.

—On trouve le cadavre d'un vieux rentier, M. Kreiger, sur le bord de la rivière Saint-Charles à Québec.

—Le feu détruit les immenses scieries Price à Metabetchouan.

—Depuis trois mois le collier du maire de Montréal est disparu de l'hôtel de ville où l'on fait d'actives recherches pour recouvrer ce riche ornement.

—Le prince Louis de Battenberg visite Toronto.

—Quinze frères des Ecoles Chrétiennes partent de Montréal pour aller fonder une école à Cuba.

—Un nommé Frank McCool est arrêté à Montréal, pour avoir perçu des taxes d'eau d'une foule de citoyens sans autorisation.

29 août — ETRANGER — La paix est conclue! Les Japonais se rendent à l'ultimatum des Russes et n'exigent pas d'indemnité.

—La nouvelle de la paix cause une surprise générale dans le monde entier.

—Des arrangements préliminaires sont arrêtés pour la déclaration d'un armistice en Mandchourie.

—Cent vaisseaux de pêche japonais sont renversés par la tempête dans le chenal de la Corée et quatre cents personnes périssent.

—Le chef de police de Sosmowic, Pologne Russe, est assassiné par des anarchistes.

—On prête à la Chine l'intention de payer au Japon l'indemnité de guerre refusée par la Russie, en retour de la rétrocession de la Mandchourie.

INTERIEUR — Une enquête religieuse est instituée pour la béatification de sept prêtres massacrés par les sauvages au Canada aux premiers temps de la colonie.

—La ligne Allan vient d'obtenir le renouvellement du contrat pour le transport de la malle. Le contrat est renouvelé pour cinq ans.

—Un homme d'une trentaine d'années, John Lally, de Montréal, se tire une balle dans la tête, au Mile End.

—Le gouvernement canadien a décidé de faire des représentations au gouvernement russe au sujet de l'arrestation et de la détention de deux pêcheurs canadiens, qui sont prisonniers de guerre en Russie.

—Une nouvelle tentative criminelle est commise par des chemineaux contre des enfants à Farnham, près de l'endroit où le jeune Audette fut tué récemment.

—Un Canadien-français, nommé Ladéroute, est arrêté à Bryson, sur l'inculpation de meurtre du colporteur syrien trouvé assassiné à cet endroit.

—M. Robert Warren, agent d'immeuble de Montréal, meurt subitement sur la rue Mance.

—Le village de Belmont, Nouvelle-Ecosse, est détruit par les feux de forêt.

30 août — ETRANGER — Le sultan du Ma-

roc refuse d'obtempérer aux injonctions de la France et l'on parle de démonstration armée.

—Le président Roosevelt reçoit des félicitations de tous les chefs d'Etat, concernant la part qu'il a prise à la conclusion de la paix.

—On annonce que le prix Nobel donné chaque année à celui qui aura fait le plus dans l'intérêt de la paix sera décerné au président Roosevelt.

—L'éclipse du soleil a été parfaitement observée en Algérie.

INTERIEUR — Un incendie détruit cinq maisons à Yamachiche.

—Albert Fabre, de Ste Geneviève, âgé de 30 ans, se fait tuer par un convoi de chemin de fer à Beaconsfield.

—Un train de fret déraile à Antigonish, N. E.

—Un brouillard a complètement empêché l'observation de l'éclipse du soleil au Canada.

31 août — ETRANGER — Un armistice est conclu entre les parties belligérantes en Extrême-Orient.

—On croit que la conclusion de la paix va provoquer un changement de ministère à Tokio.

—Un parti de constructeurs de navires américains est arrivé à Saint-Petersbourg, pour y construire de larges chantiers maritimes.

—Le choléra asiatique fait son apparition en Prusse.

UN BAPTEME ROYAL



Le baptême du prince Jean, le plus jeune fils du prince de Galles, à l'église Sainte-Marie-Madeleine, à Sandringham, en Angleterre.

—La France demande une indemnité et des excuses de la part du Sultan du Maroc, en rapport avec la détention du négociant français Boumzian, qui a été remis en liberté aujourd'hui.

—Un aéronaute est tué dans son ballon par suite d'une explosion de dynamite, à Lasanteville, Indiana.

—Des troubles sérieux éclatent dans les différents villages et villes du Caucase, entre Turcs et Arméniens.

INTERIEUR — On vient d'apprendre que le phare de la Pointe au Macquereau, Baie des Chaleurs, a été détruit par le feu.

—Il est décidé par le gouvernement provincial d'augmenter le subside annuel de \$2,000 aux municipalités scolaires pauvres de la Province, à \$10,000, qui seront partagés entre quatre-vingt-dix municipalités.

—On annonce que le baron Komura ne viendra pas au Canada et retournera directement au Japon aussitôt après la signature du traité de paix.

—Un câblogramme annonce que le gouvernement de Terre-Neuve a ajouté comme droits de douanes sur les articles importés des Etats-Unis et du Canada les frais de transport de San Francisco et Vancouver respectivement.

—L'hon. M. Parent annonce son intention de démissionner immédiatement comme maire de Québec.

—A une convention de l'Ordre des Forestiers Indépendants il est sérieusement question de diviser l'Ordre en trois hautes cours.

1er septembre — ETRANGER — Des voleurs enlèvent pour \$100,000 de bijoux, peintures et bibelots de prix dans la maison du millionnaire Jose Aymar,

à New-York, en l'absence du propriétaire en villégiature au Canada.

—Des rapports venant de Bulgarie annoncent qu'un parti de Macédoniens menacent d'envahir le territoire turc.

—Une association philanthropique de Londres s'occupe d'envoyer au Canada deux mille hommes sans ouvrage.

—Le Shah de Perse est arrivé en Russie.

—La presse japonaise dénonce les conditions du traité de paix entre le Japon et la Russie.

—Quarante-trois cas de choléra ont été enregistrés jusqu'ici en Allemagne, et neuf personnes sont mortes victimes du terrible fléau.

—Dix personnes sont tuées et vingt blessées au cours d'un accident de chemin de fer à Witham, en Angleterre.

INTERIEUR — Deux gros paquebots, le "Victorian" de la ligne Allan, et le "Virginian" de la ligne Leyland, s'échouent dans le fleuve St Laurent, à une courte distance de Québec.

—L'inauguration de la province d'Alberta a lieu à Edmonton.

—Contre l'attente générale le gouvernement anglais refuse catégoriquement d'amender la loi de l'embargo sur le bétail canadien.

—Par un ordre en conseil le gouvernement fédéral abolit les primes de \$3.00 par tonne accordées sur les rails fabriqués au Canada.

—Une jeune fille de 21 ans, Hélène Hébert, se noie dans le canal à St Jean, au milieu d'un accès de somnambulisme.

—Au cours d'une promenade en charlotte le fils de M. J. W. Poupore de Montréal, se noie à Morrisburg, Ontario.

—D'après les archives de la morgue, il y a eu soixante cas de mort violente à Montréal pendant le mois d'août.

2 septembre — ETRANGER — On a complété la rédaction du traité de paix à Portsmouth et on n'attend plus que la signature des plénipotentiaires.

—Un incendie détruit sept mille maisons à Adrianople, en Turquie, et un grand nombre de personnes périssent dans les flammes.

INTERIEUR — L'escadre anglaise de l'Atlantique quitte le port de Québec.

—On repêche dans le fleuve, entre Longueuil et la Longue-Pointe, le cadavre d'un inconnu âgé d'une quarantaine d'années. Le cadavre porte des marques

de violence.

—M. J. R. Savignac, ex-échevin et négociant de Montréal, est décédé à l'âge de 56 ans.

—Un homme est trouvé sur les quais à Montréal, le crâne défoncé et sans vie.

—Deux importants établissements de la rue St Paul sont visités par des cambrioleurs en plein jour.

—Deux trains viennent en collision en gare d'Hamilton et quelques voyageurs sont blessés.

—Quatre jeunes filles qui sont venues d'Angleterre au Canada, sont arrêtées à Ogdensburg pour avoir tenté de franchir la frontière américaine en contravention aux lois d'immigration.

3 septembre — ETRANGER — Une bombe éclate sur le champ de manoeuvre de la marine à Barcelone et trente personnes sont tuées.

—Une émeute sanglante accompagne le départ des réservistes à Liban en Russie; dix personnes sont tuées, dont des femmes et des enfants, et cinquante blessés.

—Le fléau du choléra menace l'Europe et fait des ravages en Allemagne.

INTERIEUR — Deux steamers, le "Leconia" et le "North Wind", sont jetés à la côte pendant une tempête sur le lac Supérieur et sont perdus.

—M. Thomas Mathews est assailli par trois bandits sur la rue Poupard à Montréal, et ne doit son salut qu'à l'intervention de la police.

—Un salut solennel est célébré à Notre-Dame auquel assistent dix mille ouvriers.

—Les Artisans Canadiens-français tiennent leur 28ème convention annuelle à Montréal.

A. CHATEAU.